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唐 三鹿奶粉事件
"

进展
#"

小时读者热线
!

&($($

江苏都市网
)))*+,*-.

#

江苏首席生活门户网
$

据新华社电 中共中央政

治局常委
!

国务院总理温家宝

!"

日上午来到北京市医院
!

社

区和商场
"

看望在
#

三鹿奶粉
$

事件中患病的儿童
"

了解救治

情况和奶制品市场
%

他强调
"

&

在这起事件中
"

暴露出政府

监管不力
"

也反映出一些企业

缺乏职业道德和社会公德
"

用

老百姓的话说就是
'

没良心
( %

我们不仅要追究领导责任
"

对

这样的企业
"

也要坚决整顿
)

处

理
"

一个也不放过
* $

温家宝说
+&

出了这样一

起特大食品卫生事件
"

做父

母的痛心
"

我们也很痛心
%

虽

然老百姓很理解
"

但是作为

政府
"

我们感到很内疚
%

这暴

露出我们前一阶段在奶源的

收购检查
)

生产企业产品质

量监督检查
)

奶制品市场管

理等环节都存在一些问题
%

人

最重要的是生命健康
"

而健康

离不开食物
%

这次事件对整个

食品安全都是一个警示
%

通过

处理这件事情
"

我们要认真

总结和反思
"

把食品安全工

作进一步抓好
% $

他说
+&

这几天
"

政府和有

关部门采取了很多紧急措施
+

第一
"

彻底检查全部的婴幼儿

奶粉
"

接着又检查液态奶和成

人奶粉
"

还要检查其他各种奶

制品
%

要做到彻底
"

不留死角
%

第二
"

发现有问题的奶制品
"

一律下架
)

封存
)

销毁
"

决不允

许流入其他地方
%

第三
"

对吃

过问题奶粉的患者免费检查

和治疗
% $

&

最关键的一条
"

就是整

顿后新生产的奶制品绝不能出

任何问题
"

如果再出现问题
"

要

依法严加惩处
%

这样
"

群众才能

慢慢放心
% $

温家宝强调
"&

我们要对

人民负责
"

就必须如实地把情

况都向老百姓公开
% $

在考察中
"

有医护人员告

诉总理
"

多数家长因孩子饮过

有问题的奶粉不放心
%

温家宝

说
"

做父母的不放心
"

完全可

以理解
%

发生这样的事情
"

我

心里感到很不安
"

群众着急
"

医生着急
"

我们也着急
%

我们

要竭尽全力给孩子们检查
"

这

样大家才能放心
%

他希望医护

人员要认真
)

耐心
)

细致地检

查
"

不漏过一例患儿
"

对群众

负责
,

检查出患病的孩子
"

一

定要抓紧治疗
%
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快报讯
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昨天
"

记者从位

于南京市疾控中心内的南京

"!#!$

获悉
"

为了进一步满足

市民有关
&

问题奶粉
$

所致婴

幼儿健康问题
"

南京市卫生局

紧急从南京鼓楼医院
)

市第一

医院
)

市妇幼保健院
)

市中西

医结合医院和市疾控中心抽

调儿科
)

泌尿科以及食品卫生

等
%

名专家
"

从昨天下午起在

"!#!$

咨询服务中心轮流值

班
"

接听
)

回答市民有关健康

咨询
%

据市疾控中心陆小军副

主任介绍
"

卫生部前天公布

"!#!$

公益电话作为市民咨询

&

问题奶粉
$

有关健康问题热

线后
"

我市
"!#!$

热线电话从

前天的
&$$

多个陡然上升到

近
'&$

个
"

数量上升了一半

多
"

不但使该热线非常繁忙
"

而且市民咨询电话中有相当

部分涉及临床表现
)

症状
)

化

验结果等临床问题
%

为了更好

地为市民服务
"

市卫生局此次

抽调的
%

名专家将从每天上

午
(

+

$$

到下午
%

+

$$

-

中午不

休息
.

不间断接听市民有关健

康咨询
/

同时
"

陆副主任提醒市民

说
"

南京
"!#!$

热线电话目前

经过调整后人工接听有关
&

问

题奶粉
$

咨询时间为早上
'

+

$$

到晚上
)

+

#$

"

请市民尽量

在此时段拨打
%

此外
"

有关

&

问题奶粉
$

的查询
)

检测请

拨打质量技术监督局
"!#%&

热线
"

有关产品退货等流通问

题请拨打工商消费者维权热

线
"!#"&

"

以得到更好
)

更及

时的咨询服务
%

昨天下午
"

江苏省工商局

召开问题乳品应急处置会议
"

全省暨南京八家大型超市负责

人参加
%

会上通报的情况显示
"

经过工商系统前一阶段的全面

清查
"

全省问题乳制品下架总

量已超过
#%$

吨
"

近期抽检的

乳制品全部未检出三聚氰胺
%

下架奶粉和液态奶

已超
/($

吨

三鹿等婴幼儿配方奶粉受

到三聚氰胺污染的重大食品安

全事件发生后
"

全省工商系统

迅速启动了应急预案
"

全面开

展市场监管
%

各级工商执法人

员深入到各商场
)

超市和市场

对含三聚氰胺的
!!

家生产企

业的
%)

批次婴幼儿配方奶粉

和
!*

个批次液态奶进行了全

面清查
%

截至目前
"

下架奶粉总

数量
##")#(+%%

公斤
"

液态奶

总数量
!)*%"+"%*

公斤
-

总数

超过
#%$

吨
. %

同时
"

各地
"!#"&

消费者

申诉举报热线实施
!*

小时值

班制度
"

目前全省受理消费者

关于问题奶粉的有关咨询
)

申

诉和举报总计
"$#!!

件
%

工商

部门协调消费者退换奶粉
)

液

态奶分别为
!'&)!+**

公斤
)

"$('+"#!

公斤
%

近期抽检
($

个批

次全部合格

奶粉事件发生后
"

工商部

门还组织了对市场部分品牌奶

粉及乳制品的质量抽查
%

近期

抽检的结果显示
"

抽检的多种

企业
)

品牌
%$

个批次的奶粉及

乳制品全部合格
%

目前
"

工商部门的抽检工

作仍在进行中
%

昨日提供给记

者的一份抽样情况及检验结果

是刚出炉的一批
"

共
#$

个批

次
"

涉及光明
)

雀巢
)

伊利
)

蒙牛

等四个品牌
"

三聚氰胺的检验

结果均为
&

未检出
$ %

封存奶粉严格
%

看

管
&'

责任到人

从昨天起
"

工商部门在全

省大型商场
)

超市派遣工商干

部协调指导乳制品销售及退换

货工作
%

省工商局副局长杨勇

表示
"

当前的主要工作首先是

继续做好不合格乳制品的清查

及下架工作
"

确保江苏市场上

没有一包不合格的乳制品
%

其次
"

完善和健全问题乳

制品的封存工作
%

对已经下架
)

召回和封存的乳制品
"

必须防

止因保管不慎而流入市场的情

况
%

企业必须由专人负责监管
)

划出专门场地存放问题乳制

品
"

并要在工商部门配合下登

记造册
"

在整个过程中
"

企业责

任人
)

监管部门责任人都要

&

签字画押
$ "

责任到人
%

另外
"

下一步还将建立健

全乳制品销售的索证索票制

度
"

经销企业必须加强对乳

制品质量的监管
"

没有检验

合格报告的乳制品一律不予

进场销售
%

快报记者 郑春平

快报讯
!"#$-./
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最近
"

各医院儿科

迎来了问题奶粉婴幼儿筛查

高峰
"

到昨天中午
"

中大医院

儿科近
#

天累计筛查了
#((

名食用问题奶粉的婴幼儿
"

其中检出阳性病例仅
)

例
"

且均为直径小于
*

毫米的微

小结石
"

因无症状或症状很

轻微
"

)

人均回家观察
%

中大

医院儿科专家提醒说
"

对待

问题奶粉事件
"

家长要重视
"

但不必过度紧张
"

更没有必

要往返多家医院重复进行
,

超检查
%

中大医院儿科筛查的食

用问题奶粉婴幼儿来自南京

市多个区
%

接诊医生发现
"

少

部分家长对食用问题奶粉紧

张过度
"

虽然孩子没有任何

不适症状
"

且经过了有关医

院筛查
"

也没有发现肾脏结

石
"

可是有的家长就是不放

心
"

先后前往多家医院进行

检查
%

中大医院儿科专家介

绍
"

家长应正确看待问题奶

粉事件
"

及时到医院进行筛

查很有必要
"

但要相信医生
"

科学对待
%

一般情况下
"

无症

状或症状较轻的婴幼儿预后

较好
"

可以回家观察
%

因为结

石的特点是松散或泥沙样
"

结石直径小于
*

毫米时
"

通

过多饮水
)

勤排尿等方法
"

结

石可以自行排出
,

,

超检查结

果可疑或异常的婴幼儿
"

可

于
!- #

周后携带检查结果到

医院复诊
,

如果婴幼儿出现

不明原因哭闹
)

呕吐
)

发热
)

尿液浑浊
)

血尿
)

少尿或无尿

等现象
"

应立即到医院就诊
"

必要时住院接受治疗
%

八家超市
!

处理退换货遇到

五大难题
&

来开会的路上我才接到

公司打来的电话
"

说一部分消

费者坚持要退中老年奶粉
"

可

是这批奶粉没有公布说不合

格
"

该怎么办
00$

好又多超

市负责人在会上提出
"

现在类

似问题最让他们头痛
%

在座的八家连锁大超市

中
"

家家都表示
"

在获悉
%)

批

次奶粉
)

!*

批次液态奶检出三

聚氰胺的消息后
"

超市在第一

时间将不合格奶粉
)

液态奶全

部撤下
%

同时
"

在退换货问题上

也尽量向消费者倾斜
%

不过
"

从

实际情况看
"

还是遇到了很多

棘手的问题
%

例如
"

苏果
)

家乐

福
)

好又多等超市负责人一连

列出了如下几个问题
+

一
)

消费者拿不出购物小

票
"

但还是要求退
,

二
)

不在曝光批次目录内

的
"

也拿来要求退
,

三
)

不是婴幼儿系列的
"

如中老年奶粉
)

孕妇奶粉等
"

也要求退
,

四
)

只剩下空罐子
)

空盒

子了
"

也要求退
,

五
)

有少数消费者将一袋

分成两袋
"

或者袋装的放入奶

粉罐子里
"

要求按照罐装退
%

超市称
"&

考虑到这时候

是敏感时期
"

以及消费者的心

理感受
"

我们尽量予以解决
"

但

是也有少数是以此牟利的
"

我

们该怎么办
1 $

主管部门
!

无小票的可查电

脑记录或先登记
乳制品退换货中的特殊情

况究竟该如何解决
1

南京市工

商局副局长陆广陵表示
"

根据

国家保护消费者权益的法律法

规
"

该局拟定了几条相关意见
%

但他强调
"

目前国家尚未就此

作出详细的说明
"

所以这些意

见不是硬性规定
"

主要用于特

殊情况下对退换货问题的指

导
"

如果国家及省级主管部门

有新的处理意见
"

则严格执行

上级意见
%

首先
"

经国家检测公布的

不合格奶粉
)

液态奶制品
"

消

费者持有购物凭证的
"

经销商

应无条件按销售价全额退款

-

包括整包装或已拆封的
. ,

对未保留购物凭证的消费者
"

经销商应在销售电脑中查询

条形码和销售记录
"

确认后按

原价退款
%

暂时查询不到销售

记录的
"

经销商应先行登记并

在一定期限内给消费者明确

答复
%

其次
"

经国家检测公布的

合格奶粉
)

液态奶制品和未抽

检的奶制品
"

对未开封的奶制

品消费者要求退还
"

经销商应

从宽掌握
)

妥善解决
"

避免激化

社会矛盾
,

对已开封使用的

奶制品原则上不予退款
%

对

国家未检测的奶制品
"

消费

者对其质量存有疑虑的可送

法定机构检测
"

根据检测结

果依法处理
%

各经销商要立即与生产企

业取得联系
"

并按照生产企业

对社会承诺的条件进行退换

货
"

同时严格兑现本企业对社

会作出的承诺
%

总之
"

各经销

商要妥善处理好消费者退换

货工作
"

有问题应立即上报总

部和当地工商机关或
"!#"&

指挥中心
"

化解社会矛盾
%

江苏省工商局副局长杨

勇表示
"

在当前的特殊情况

下
"

消费者要求退货的心情可

以理解
"

南京的作法具有指导

意义
"

值得向全省推广
%

根据

国家有关通报
"

对明确判定为

不合格产品的企业
)

品牌
)

批

次
"

消费者保留有不合格产

品
)

购物票据或包装的
"

应当

予以退还
%

涉及损害赔偿和其

他疑难问题的
"

先予登记
%

同

时
"

各大超市主要负责人要加

强对退换货工作的组织领导
"

要专门成立由企业
)

有关主管

部门人员组成的处置小组
"

并

将此作为近期重要工作
%

杨勇认为
"

市场经营者当

前应该少算
&

经济账
$ "

多算

&

责任账
$ "

妥善处理好乳制品

退换货问题
%

快报记者 郑春平
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专家提醒家长
!

重复检查没必要

0#/#$

每天都有肾病专家接听热线

江苏下架问题乳品
/($

多吨
���� !" ������

据新华社电 卫生部
!"

日

通报三鹿牌婴幼儿配方奶粉事

件医疗救治情况时指出
"

截止

到
#

月
!"

日
$

时
"

各地报告因

食用婴幼儿奶粉正在住院接受

治疗的婴幼儿共有
"!$#!

人
"

其中有较重症状的婴幼儿
"%&

人
,

此前已治愈出院
"'(#

人
%

通报还指出
"

各地报告因

食用婴幼儿奶粉接受门诊治疗

咨询并已基本康复的婴幼儿累

计为
)##*'

人
%

世界卫生组织西太平洋地

区执行主任尾身茂
!"

日说
"

中

国政府正在采取积极妥当的方

式严肃认真处理奶制品污染事

件
%

尾身茂说
"

食品安全不是

中国才会出现的问题
%

中国发

生食品安全问题
"

受影响的也

不仅是中国
"

由于国际贸易往

来频繁
"

世界范围内许多国家

和地区都可能受波及
%

他希望

国际社会一同努力
"

将此次奶

制品污染事件的危害降到最

低
%

这次公共卫生事件暴露出

地方政府和企业在食品质量检

验方面存在漏洞
"

需要改进的

空间很大
%

世卫组织西太平洋地区食

品安全专家说
"

根据中方要求
"

世卫组织总部正在开展三聚氰

胺的毒性研究
"

目前已进入动

物测试阶段
"

但在最终研究报

告出炉之前尚无法对三聚氰胺

的毒性进行明确定义
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万婴幼儿食用奶粉住院
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新华社记者 饶爱民 摄


